



Suprema Corte. Solo “existe en el papel” para pobres, marginados y discriminados; “mientras esta realidad persista, los derechos universales son una quimera”, señala

La justicia, privilegio de élites aún: Zaldívar

JOSÉ ANTONIO BELMONT, CDMX

____ Arturo Zaldívar, presidente de la Suprema Corte, aseguró que acceder a la justicia en México sigue siendo “en buena medida” un privilegio de las éli-

tes, durante la primera reunión preparatoria de la Cumbre Judicial Iberoamericana, en la que enfatizó que su compromiso más importante es transformar esta “realidad inaceptable”. PÁGS.6Y7

La justicia, un privilegio de las élites: Zaldívar

Suprema Corte. Para pobres, marginados y discriminados solo “existe en el papel”; mientras esta realidad persista, “los derechos universales serán una quimera”, señala el ministro

JOSÉ ANTONIO BELMONT
CIUDAD DE MÉXICO

Arturo Zaldívar, titular del Poder Judicial de la Federación, aseguró que acceder a la justicia sigue siendo, “en buena medida”, un privilegio de las élites.

Al inaugurar la Primera Reunión Preparatoria de la XXI Edi-

ción de la Cumbre Judicial Iberoamericana, el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) enfatizó que, como impartidores de justicia, su compromiso más importante es transformar esta realidad inaceptable.



“Pocas cosas son a la vez tan añejas y tan vigentes como los reclamos de justicia. Acceder a ella sigue siendo, en buena medida, un privilegio de las élites. Obtener la protección de un tribunal que resuelva las controversias y tutele los derechos involucrados es algo que, para muchas personas —para los más pobres, marginados y discriminados— solo existe en el papel.

“Y mientras esta realidad persista, la idea de que los derechos son universales y de que asisten a toda persona, por el simple hecho de serlo, seguirá siendo una quimera, una promesa incumplida”, expuso el ministro presidente.

Ante representantes de 22 de los 23 países que conforman la Cumbre Judicial Iberoamericana, Zaldívar se manifestó por el fortalecimiento de los poderes judiciales.

“Su independencia, su modernidad y buen funcionamiento deben ser instrumentales a la construcción de una justicia verdaderamente igualadora, ante la que no haya ricos ni pobres, ante la que no haya poderosos”, subrayó.

Respecto a esta cumbre, hizo un llamado a la unidad, a fin de cerrar dicha brecha histórica y construir sociedades “más libres y con mayor justicia social”.

“La pobreza, la violencia, el hambre y la discriminación estructural no tienen fronteras. La

justicia que anhelamos solo puede ser el fruto de un esfuerzo compartido, de una lucha conjunta para hacer realidad los ideales y valores que nos unen. De eso se trata la cumbre”, recalcó.

Abre plazas

Por otra parte, el ministro Zaldívar anunció que al menos 3 por ciento de las plazas en áreas administrativas del máximo tribunal del país serán ocupadas por personas con discapacidad.

Al encabezar la presentación del Protocolo para Juzgar con Perspectiva de Discapacidad, dio a conocer que ayer firmó el Acuerdo General de Administración para una política laboral de inclusión en la SCJN, en el que se incluye este compromiso.

Destacó que esta serie de medidas “muy importantes” fueron sometidas “a un proceso consultivo con todas las personas con discapacidad de la Corte, se hizo un microsítio especial y recibimos todas las opiniones y sugerencias, precisamente para que el avance que tenemos en este acuerdo vaya de la mano con las personas con discapacidad”. ■

Los impartidores de justicia deben comprometerse a cambiar esa “realidad inaceptable”, dijo